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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur 

vom 21.06.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Winkeler, Johannes  

 
Mitglieder 
 

Einhaus, Sebastian  

Kuper, Ulrich  

Rohe, Hans  

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter Vertretung für Silke Gröninger 

Struck, Ulrich  

 
Mitglieder mit beratender Stimme 
 

Evers, Christoph, Dr.  

 

Protokollführerin: 

Sostmann, Maren 

 

Zur Beratung hinzugezogen: 

Hanenkamp, Hans (Gemeinde Geeste) 

Jarosch, Detlef (PROJECT M GmbH) 

 

Entschuldigt fehlt: 
 

Gröninger, Silke  

 

 

Die Mitglieder waren am 31.05.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 19:45 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 

08. Februar 2022 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Vorstellung des Emsland Moormuseums 

  

 5.2.  LEADER Projekt "Flora & Fauna" 

  

 5.3.  LEADER-Projekte 2022 

  

 5.4.  Neujahrsempfang 2022 

  

 5.5.  Veranstaltungen 2022 

  

 5.6.  Touristische Werbemaßnahmen 2022 

  

 5.7.  Ergänzende Punkte: 

 

 6.  Einwohnerfragestunde 

 

 7.  

 

Vorstellung Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste 

  

 8.  Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

  

 9.  Anfragen und Anregungen 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Winkeler eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Ausschussmitglieder sowie die Verteter der Ver-

waltung und den Gastredner Herrn Jarosch. 
 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Winkler stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Herr Winkeler stellt sodann die Tagesordnung fest. 

  

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und 

Kultur vom 08. Februar 2022 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Touristik und Kultur vom 8. Februar 2022 

(Seiten 1-12) wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

  

5.1 Vorstellung des Emsland Moormuseums 

 
Seit dem 12. Juni läuft die Sonderausstellung „Feldbahngeschichten – Technik und Einsatz eines uni-

versellen Verkehrsmittels“. Diese Ausstellung kann noch bis zum 31.10.2022 besucht werden.  

 
5.2 LEADER Projekt "Flora & Fauna" 

 
Zur Ausstellungseröffnung am 01. Mai ist ein entsprechender Katalog erschienen. Dieser stellt anhand 

zahlreicher Fotografien und vieler Objekte aus der Forschungsarbeit das Projekt und die erzielten Ar-

beitsergebnisse vor. Das Buch kann für 13 € erworben werden. Die Ausstellung kann noch bis zum 

31.07.2022 im Moormuseum besucht werden. 
 

5.3 LEADER-Projekte 2022 

 
a) 3. BA Gehweg Bahnhofstraße Osterbrock 
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Die Förderzusage über 56.900 € ist am 21.03.2022 eingegangen. Der Auftrag ist bereits ge-

meinsam mit dem 2 BA vergeben worden. Mit dem Bau der beiden Abschnitte wird in den 

nächsten Wochen begonnen. Die Fertigstellung soll bis Ende Oktober erfolgen.  

 

b) Zuwegung zur neuen Brücke Klein Hesepe – Schwefingen 

 

Die Lokale Aktionsgruppe (LAG) Naturpark-Region Moor ohne Grenzen hat dem Neu- und 

Ausbau der Wegeanbindung an die neue Fuß- und Radwegebrücke über die Ems zugestimmt.   

 

Weitere LEADER / ZILE-Projekte: 

 

 Der Zuschuss für den Aufzug im Kulturzentrum Olle Bäckeräi wurde zwischenzeitlich abge-

rechnet. 

 Für den über „Stadt + Land“ geplanten Ausbau des Radweges im Geestmoor ist eine Absage 

des Projektes eingegangen. Derzeit wird geprüft, ob eine Förderung über Landschaftswerte 

möglich ist.  

 Das über die ZILE Richtlinie geförderte Projekt „Gestaltung eines Erinnerungsortes am ehe-

maligen Lager XII Dalum“ geht jetzt in die Umsetzungsphase. Der Bauantrag wurde einge-

reicht und zurzeit erfolgt die Zusammenstellung der Ausschreibungsunterlagen für die Roh-

baugewerke. Die noch fehlende Zusage der Deutschen Stiftung Denkmalschutz liegt nunmehr 

vor. 

 

 

5.4 Neujahrsempfang 2022 

 
Der Neujahrsempfang wurde am 02. Juni 2022 erstmalig als Bürgerempfang durchgeführt. Rund 100 

Gäste waren der Einladung gefolgt. Auf Grund der laufenden Saison konnten jedoch weniger Sportler 

ihre Ehrung persönlich in Empfang nehmen.  

 

Der nächste Neujahrsempfang findet am 08. Januar 2023 im Restaurant Deichkrone in Geeste statt.   

  

5.5 Veranstaltungen 2022 

 
Das Käfertreffen konnte coronabedingt in diesem Jahr nicht durchgeführt werden. Die Ausstellung 

zum 25-jährigen Bestehen des Pauluskindergartens wird zunächst verschoben. Die weiteren Veranstal-

tungen fanden jedoch statt. In der Vorbereitung sind: 

 am 30. Juni wird die neue Ausstellung zum Thema „Erfasser“ im Rathaus eröffnet  

 09. und 10. Juli Geester Seemeile 

 15. und 16. Juli Emsland Beachfestival am Speichersee 

 31. Juli Buchweizenblütenfest im Emsland Moormuseum 

 14. August Shanty-Open-Air 

 am 03. September findet erstmalig das Emsland Rap Festival am Speichersee statt 

 02. Oktober Herbst am Siedlerhof im Emsland Moormuseum 

 

Herr Struck fragt an, ob es Beschwerden über Lärmbelästigung gibt. Hierzu führt Herr Hanenkamp 

aus, dass der Verwaltung aktuell keine Beschwerden an die Verwaltung herangetragen wurden. 

 

 

5.6 Touristische Werbemaßnahmen 2022 

 
Die touristischen Werbemaßnahmen wurden wie angekündigt durchgeführt. Bisher sind 435 Anfragen 

auf Grund der geschalteten Katalogwerbungen eingegangen. Im vergangenen Jahr lag die Zahl der 



11 

 

Anfragen bei 887. Diese hohe Nachfrage im Jahr 2021 ist auf die Corona-Pandemie zurückzuführen 

und da die Kataloge aus dem letzten Jahr noch vorliegen, fällt die Nachfrage in diesem Jahr voraus-

sichtlich geringer aus. Dieser Trend wird auch von den Kollegen aus den umliegenden Gemeinden 

bestätigt.  
 

 

5.7 Relaunch der Internetseite 

 
Frau Sostmann trägt vor, dass das Unternehmen Connectiv aus Lingen mit dem Relaunch der Home-

page www.geeste.de beauftragt wurde. Ein Relaunch wurde nötig, da das bisherige CMS, mit dem 

derzeit die Homepage der Gemeinde Geeste betrieben wird, nur noch maximal ein Jahr unterstützt 

wird. Um der aktuellen DSGVO gerecht zu werden, muss der Newsletter umgestellt werden. Weiter-

hin soll der Veranstaltungskalender der Emsland Touristik übernommen und integriert werden. Durch 

die neuen Tools verändert sich die Optik jedoch nur geringfügig. Die Umsetzung soll im September 

erfolgen, so dass in der nächsten Ausschusssitzung bereits erste Ergebnisse präsentiert werden könn-

ten.  

 
 

6 Einwohnerfragestunde 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

 

7 Vorstellung Touristisches Konzept für den Speichersee Geeste 

 
Herr Jarosch stellt die wesentlichen Aspekte des Konzeptes anhand der beigefügten Präsentation vor 

und geht auf verschiedene Diskussionspunkte und Anfragen ein. So merkt Herr Kuper an, dass er 

Schwierigkeiten habe, vor dem Hintergrund, dass der See in Zukunft nicht mehr für das AKW benö-

tigt werde, den Speichersee als Klimapark zu betrachten. Herr Jarosch weist darauf hin, dass das The-

ma in die Zukunft transportiert und auf die Vergangenheit aufgesetzt wird.  

 

Herr Rothlübbers weist darauf hin, dass die RWE mit ins Boot genommen werden muss. Der Unter-

halt des Speichersee erfordere dauerhaft sehr hohe Investitionen, die seines Erachtens nicht von den 

beteiligten Kommunen allein aufgebracht werden können. Ein möglicher Baustein könnte die Gastro-

nomie sein. Herr Jarosch erklärt, dass in diesem Bereich aktuell ein abwechslungsreiches Angebot 

fehlt. Die Bedienung von verschiedenen Zielgruppen und hochwertige Schnellgastro sind wichtige 

Elemente des Konzepts. 

 

Die Umsetzung der Vorschläge zur Bündelung der Angebote seien in dem erforderlichen Prozess nicht 

durch Ehrenamtliche zu leisten. Hier sei eine Struktur (z. B. GmbH) mit mindestens einer hauptamtli-

chen Person notwendig. Aufgabe der Person sei es, den Prozess voran zu bringen, zu koordinieren und 

Fördergelder zu generieren. Auf einen Hinweis von Herrn Dr. Evers gibt Herr Jarosch zu bedenken, 

dass das Konzept in einem größeren Kontext geplant wurde. Die Stadt Lingen (Ems), der Landkreis 

Emsland und ggfls. der Naturpark sollten eingebunden werden. Durch die Nutzung der Strahlkraft des 

Speichersee als übergeordnetes Ziel kann auch die Wertschöpfung gesteigert werden.  

 

Herr Winkeler verabschiedet Herrn Jarosch und bedankt sich für die Präsentation des touristischen 

Konzeptes.  

 

Auf einen Hinweis von Herrn Rolfs stellt Herr Hanenkamp dar, dass für eine Umsetzung viele Partner 

und Kooperationen nötig sind. Das Konzept sei hierfür eine gute Grundlage und ermögliche eine 

ganzheitliche Betrachtung der Entwicklungsmöglichkeiten. Bei Gesprächen mit potenziellen Investo-

ren können die Möglichkeiten und Chancen gut dargestellt werden. 

http://www.geeste.de/


12 

 

 

Herr Struck, Herr Rohe und Herr Kuper weisen darauf hin, dass sich die RWE zunächst bezüglich 

ihrer künftigen Ausrichtung und Nutzung im Hinblick auf den Speichersee positionieren muss. Herr 

Hanenkamp ergänzt hierzu, dass noch nicht absehbar ist, wann die Entscheidungen bei der RWE ge-

troffen werden. Die Verwaltung sei diesbezüglich jedoch mit der RWE fortlaufend in Kontakt. 

 

Beschluss: 

 

Der Vortrag wird zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

8 Beherbergungsstatistik der Gemeinde Geeste 

 
Herr Rolfs fragt an, wie viele Ferienwohnungen an Monteure vergeben werden und ob hierdurch auch 

Absagen an Touristen erfolgen. Die Verwaltung wird versuchen, die genauen Zahlen zu eruieren um 

diese prozentual aufzuschlüsseln. 

 

Herr Dr. Evers fragt nach der Auslastung der Hotels. Herr Rothlübbers berichtet, dass die Situation 

rund um das Hotel Germer-Möller aktuell als sehr misslich zu beschreiben ist. Herr Hanenkamp er-

klärt, dass mit den Hotels Kontakt aufgenommen wird, um die Auslastungsquote zu ermitteln. 

 

 

 

Beschluss: 

 

Die Beherbergungsstatistik wird zur Kenntnis genommen 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9 Anfragen und Anregungen 

 
Herr Rolfs merkt an, dass die Qualität und das Erscheinungsbild der Deichkrone nachgelassen haben 

und fragt an, ob seitens der Verwaltung konstruktive Kritik möglich ist. Herr Hanenkamp erklärt, dass 

die Verwaltung laufend mit dem Pächter in Kontakt steht und dieser Punkt mehrfach angeführt wurde. 

Es soll kurzfristig nochmals zu diesen Problemen mit dem Geschäftsführer ein Gespräch stattfinden. 

 

Auf eine ergänzende Anfrage wird verwaltungsseitig ausgeführt, dass die Terrasse zum See inkl. der 

Tische, Bänke und Liegestühle jederzeit, auch ohne Verzehr aus der Deichkrone, genutzt werden kön-

nen. Dies sei für die seinerzeitige Förderung Voraussetzung gewesen und werde auch vom jeweiligen 

Betreiber eingehalten. 

 

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
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